

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ÓRDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

San Carlos Borromeo ob. y conf.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

EL CAPITAL.

Con este epígrafe, ha publicado un artículo el periódico de París «La Patrie» cuya reproduccion creemos conveniente ahora que se agitan ciertas cuestiones sociales:

«Las declamaciones contra el capital están á la moda.

«Los trabajadores... que trabajan, saben á qué atenerse. Los que no trabajan—y á estos precisamente se dirijen los enemigos del capital,—pueden dividirse en dos categorías: los viciosos y los cándidos.

«No es de nuestra incumbencia corregir á los primeros. Los segundos pueden oír la verdad: tratemos de hacérsela comprender.

«El capital es un elemento indispensable de toda produccion. Sin produccion no hay consumo posible, sin produccion no hay recursos contra las privaciones y la miseria.

«El primer interés del trabajador es, pues, la seguridad del capital. Con la seguridad los capitales afluyen, los negocios marchan y hay demanda de trabajo. Como el precio de todas las cosas es el resultado de la proporcion entre la oferta y la demanda, la mano de obra que es solicitada se encarece, y el trabajador gana mas.

«Amenazado el capital, se espanta y desaparece, y con él desaparecen los negocios y la produccion se paraliza. Hay menos demanda de mano de obra, y, de consiguiente, es menos pagada. El trabajador gana menos ó no gana ya nada.

«Así es que, á pesar del antagonismo que hay empeño en establecer, existe una solidaridad real entre el patrono y el obrero, entre el poseedor del capital y el que convierte el capital en materias elaboradas, etc., para producir nuevas riquezas.

«El antagonismo puede durar algun tiempo y puede originar sufrimientos reales, pero no destruye la solidaridad. Los paros, las discusiones que se promueven sobre las cuestiones de los salarios, tienen sus límites de los cuales no se puede pasar. Si, en un momento dado, el trabajo estuviere á bajo precio, como los obreros no estarían suficientemente asalariados, se retirarían, escogerían otra industria ó se irían á trabajar en otra parte. Con esto se restablecería el equilibrio. Si el obrero impone al jefe de la industria sacrificios superiores á sus fuerzas, el patrono cierra sus talleres ó se arruina. En ambos casos el trabajo se paraliza. En fin, como somos todos *consumidores*, al mismo tiempo que *productores*, si todos los obreros coaligados logran hacer subir todos los salarios, nos encontraremos en el mismo punto. Solamente se habrían perdido los sacrificios que traen consigo la lucha y el cambio operado. Como cada uno pagaría mas caros sus vestidos, su calzado, su alimentacion, su alojamiento, etc., etc., nadie sería mas rico.

¿Qué nos importa un aumento de 10, 15, 50 por 100 en nuestros ingresos si en la misma proporcion aumentan nuestros gastos?

«Así, pues, la guerra al capital es una guerra absurda. En cuanto al despojo soñado por ciertos utopistas solo es probable de una manera, empleando la usada por los discípulos de Jaime el Barbudo. Y ¿qué hareis luego del capital quitado á sus legítimos propietarios? O lo conservareis y hareis nuevos ricos, á quienes será preciso despojar á su vez, ó lo aniquilareis, y en este caso habreis creado la miseria para todo el mundo.

«La guerra al capital es necia y odiosa. El capital es de lo mas respetable que existe. Despues de haber invocado en su favor el interés de todos, así el interés de los que nada poseen como el interés de los que poseen, hacemos un llamamiento á las reglas inmutables de la justicia y de la equidad, reglas que el hombre no puede violar so pena de descender mas bajo que el bruto. El bruto tiene, á lo menos, su instinto.

«¿Qué es el capital? Todo, contestan los socialistas. ¿Qué debe ser? Nada.

«Estas dos falsedades sirvieron ya de epígrafe al periódico de Proudhon «Le Peuple.» Esto, por lo demás, no es sino la parodia de otra falsedad publicada por Sieyes en su famoso folleto sobre el tercer Estado.

«El capital es el trabajo de ayer; el capital es el ahorro, es la creacion, es el producto acumulado de los esfuerzos, repetidos por las generaciones pasadas, que han legado sus trabajos á la generacion presente.

«Esta sola palabra: ahorro, representa un derecho, un derecho sagrado. Para ahorrar ha sido preciso imponerse privaciones, ha sido preciso combatir los deseos, imponer silencio á las pasiones, dejar, algunas veces, verdaderas necesidades sin llenar.

«El ahorro representa la lucha de la inteligencia contra la materia, el combate del alma contra el mal, en una palabra, el sacrificio del presente al porvenir. El vicio no es mas que el sacrificio del porvenir al presente.

«El ahorro es, pues, la virtud, porque escluye ese deseo de goces inmediatos que nos conduce al abismo.

«La vida del hombre, la vida de las sociedades es una lucha incesante contra la materia. La riqueza no es otra cosa que la materia conquistada, la materia transformada y trabajada de modo que satisfaga nuestras necesidades y multiplique nuestros goces.

«Nada hay sin trabajo. Tal vez han sido necesarias veinte generaciones humanas para obtener la posibilidad de ahorro. El dia en que el ahorro acumulado ha constituido el capital, la potencia del trabajo se ha centuplicado.

«Suprimid la seguridad del capital, y suprimireis el ahorro. ¿De qué sirve ahorrar lo que no se

ha de conservar? Suprimid el ahorro y suprimireis el capital. En este caso, el progreso de la riqueza general se detiene. Enseguida la riqueza retrocede y la humanidad se empobrece. Será preciso suprimir el lujo, suprimir lo útil, y será preciso llegar, poco á poco, á la privacion de lo necesario.

«Pero, se dice, la tierra no es de nadie.—La tierra inculta y salvaje, tal vez; la tierra que no produce sino exhalaciones pestilentes, yerbas inútiles y bestias feroces; esa tierra ni siquiera los mismos comunistas la quieren.

«Pero cuando hayais desecado las lagunas, desmontado el bosque virgen, trazado el surco, cuando hayais estereolado, trabajado, escardado, sembrado ¿se os podrá disputar el derecho á recojer la cosecha? No. Esa tierra que se ha convertido en capital, os produce; esa tierra es vuestra obra, como la estatua es la obra del escultor.

«Antes era un terreno improductivo y habeis hecho de él un campo productivo: vuestra creacion os pertenece, y de generacion en generacion vá á transmitirse á los que la enriquecerán por medio de su inteligencia, su prevision y su trabajo.

El trabajo, el orden, la buena conducta, la voluntad, son y serán siempre los medios mejores para llegar á la fortuna. Entre mil ejemplos, podemos citaros uno del cual somos testigos, y que, en especial nos ha admirado.

«Hace veinte y cinco años llegaba á una aldea del Mediodia un campesino español que no sabia leer y el cual apenas podia expresarse en francés.

«No sabia ningun oficio. Tenia por toda fortuna un pantalon de tela y una blusa, dos camisas y un sombrero viejo de fieltro. Caminaba con los pies desnudos.

«Se *alquiló* á un cultivador por 160 francos al año, además del alimento y la habitacion. Dormía en un granero.

«Al cabo de un año habia economizado 160 francos. Compró un pedazo de tierra 400 francos.

«Quedaba á deber 240 francos. Debía el dia al patrono, pero era libre el domingo, despues de la misa, porque era católico y vivía cristianamente. Era libre por la noche.

«Trabajaba por la noche á la claridad de la luna, cuando la luna daba claridad. Obtuvo permiso de la autoridad eclesiastica para trabajar los domingos despues de la misa. Recogía aquí y allí retazos viejos para remendar su blusa y su pantalon.

«En dos años habia pagado un primer pedazo de tierra y comprado el segundo. La cosecha se vendía. El ahorro seguía su curso.

«Despues de dos años de esta existencia, tenia suyos dos *arpens* de tierra. Una jóven del país le trajo otros dos. Despues de este casamiento se encontró bastante rico para no trabajar sino por su cuenta. Se edificó una casa, una pobre casa, una casa de campesino, pero estaba en su casa.

«Hoy este hombre se ha naturalizado en Francia;

ha sido elegido miembro del consejo municipal, ha aprendido á leer y á escribir.... Siempre ha sabido contar.

»Lleva vestidos nuevos y zapatos, pero tan solo los domingos. Los bienes que ha adquirido, y son conocidos, se evalúan en 20,000 francos.

»Que los discípulos de Babeuf y de Karl Marx, que los agentes de la Internacional y los comunistas de París ó de Lyon vayan á decirle «Partamos.»

»¿Qué principio podrán invocar sino el principio de la fuerza?

»Además, aun despojando á ese hombre se enriquecerán?

»No; la fortuna que el ahorro ha acumulado, la disparían la pereza y la incapacidad.

»Hé aquí el resumen de la guerra al capital.»

De «La Crónica de Cataluña.»

Noticias Generales

De (La Crónica de Cataluña.)

CIRCULAR DE M. BEUST.

El «Journal des Debats» publica el texto, de la circular que el conde de Beust ha dirigido á los ministros imperiales y reales, acerca de las entrevistas de Gastein y de Salzburgo.

Hé aquí dicha circular:

Viena 12 de setiembre de 1871.

«Segun habrá V. leído en los periódicos, el emperador, nuestro augusto señor, fué á pasar dos dias en Salzburgo con objeto de saludar, á su paso, al emperador Guillermo, devolviendo así á este soberano la visita que de él recibió en Ischl. Este cambio de cumplidos es una prueba del restablecimiento completo de las antiguas relaciones de amistad entre los dos monarcas y sanciona las seguridades que mutuamente se han dado los dos gabinetes cuando se acordó dotar á la Alemania de una organización nueva.

»Bajo este punto de vista, muy natural es que se atribuya á tales hechos una importancia, que soy el primero en reconocer. Mas, al propio tiempo, debo velar porque no se desnaturalice el verdadero carácter de esas entrevistas y no se atribuyan á ellas combinaciones extrañas á las mismas. No es una política de sorpresa la que se ha preparado y no se ha discutido y menos aun aprobado proyecto alguno especial. Las comunicaciones cambiadas entre los gabinetes de Berlin y de Viena en diciembre último, así como tambien el programa que he espuesto á las delegaciones del imperio austro-húngaro siguen siendo la base de nuestra actitud para con el imperio de Alemania, como para con los demás Estados. El encuentro de los soberanos y de sus ministros no es mas que una simple consecuencia de la línea adoptada en aquella ocasion y mereció el beneplácito de todos. No existe, por tanto, el menor motivo para que nazcan preocupaciones, hoy que la situación es exactamente la misma.

»Al propio tiempo, tengo la satisfacción de manifestar que las negociaciones á que dieron lugar estas entrevistas han dado resultados que debemos reputar muy satisfactorios para nosotros mismos y quiero creer tambien que para todos los gabinetes que, como nosotros, desean ver cimentada sobre sólidas bases la paz de Europa.

»No solamente nuestras entrevistas con M. de Bismark han puesto de relieve nuestro deseo sincero de contribuir al afianzamiento de la paz general y de evitar la repetición de cuestiones irritantes que pudieran turbarla, sino que tambien nos han hecho reconocer una identidad perfecta de miras sobre la naturaleza de nuestras futuras relaciones, sobre la

falta de toda colisión de intereses, sobre la utilidad, en fin, y la facilidad de un acuerdo previo en todas las cuestiones políticas, y de esta suerte han servido para establecer relaciones personales de confianza real y recíproca.

»Presentados de esta suerte bajo su verdadero aspecto los encuentros de los soberanos y de sus ministros, lejos de despertar recelos, solo ofrecen á la Europa entera una nueva garantía de paz.

»Procure V. no omitir nada para impedir en torno de V. apreciaciones erróneas que podrian dar lugar á dudas sobre nuestras intenciones, ó bien á presentar lo que ocurrirá como propio para dar sombra á otros gabinetes.

»Reciba V., etc.»

«La Correspondencia de Europa» dice que el señor O'zaga dejará pronto su cargo de embajador en Paris.

El Sr. D. Rodrigo Gonzalez Alegre, actual gobernador de Madrid, ha determinado distribuir el sueldo que le corresponde como tal gobernador, entre los establecimientos de Beneficencia de la provincia.

«La Correspondencia de Europa» niega que haya tratos de ninguna clase entre los partidarios de don Carlos y de doña Isabel de Borbon.

Parece que ya estendido el decreto amortizando algunas plazas en el estado mayor general del ejército, ha tropezado su publicación con serias dificultades.

La idea de la supresión pertenece, segun se asegura, al presidente del Consejo, Sr. Malcampo.

Bruselas 27.—La «Independencia belga» publica el siguiente telegrama fechado en Viena el 26 de octubre:

Los jefes checos se han negado á reconocer la constitución.

El emperador Francisco José se ha negado á aprobar el rescripto conteniendo la respuesta primitiva del gabinete Hohenwarth el manifiesto checo.

»Créese que el nuevo gabinete se compondrá de funcionarios liberales.

Argel 27.—Una disposición del gobernador divide la Argelia en 72 circunscripciones electorales para los consejos generales.

La provincia de Argel tendrá 26 la de Oran 24 y 24 la de Constantina.

Un decreto de M. Thiers fija las elecciones para el 29 de octubre.

Paris 27.—El Banco de Francia ha anunciado que la moneda del Papa tendrá curso legal en Francia.

Constantinopla 26.—Segun se asegura, la Puerta ha concedido al beg de Tunes el derecho de sucesión, en línea directa, en el gobierno general.

Roma 27.—«L'Observatore» dice que el Papa ha celebrado esta mañana un consistorio en el cual ha preconizado á 19 arzobispos y 37 obispos, entre otros los de Paris, Auch, Tarbes y Rodez. Los restantes son, en su mayor parte, italianos.

Hé aquí el resumen de la alocución papal:

«El papa ha reunido á los cardenales sin la solemnidad acostumbrada, con objeto de ratificar su proyecto de atender á los bienes espirituales de los fieles italianos.

»Está pronto á sufrir mas de lo que hasta aquí ha sufrido, y aun á arrostrar la muerte, atendida la situación de Italia; y añade que, oyendo los frecuen-

tes gritos de dolor de los fieles de esta nacion, ha resuelto no diferir ya por mas tiempo la provision de las numerosas sillas vacantes. No tardará en proveer otras nuevas, atendiendo tan solamente á la salud de las almas.

»Rechaza solemnemente las garantías y dice obrar solamente en virtud de los poderes que le han sido confiados por Jesucristo.

»Declara temerarios y perversos á los que, en Alemania, han atacado el concilio en congresos ó eseritos sacrílegos. Deplora que hayan sido protegidos por ciertos ministros y ensalza á los obispos que les han combatido, y de una manera especial al arzobispo de Munich.

»Recomienda la oración por los descariados y por la Iglesia.»

MAHON

2 Noviembre de 1871.

En el primer suelto local de nuestro número de hoy, dedicado al valiente autor de los admirables cabos sueltos, padeció el cajista una equivocación, que aunque pequeña rectificamos, manifestando que donde se lee «Dice bien su *sinpar* autor que no hay aquí quien ate sus *sueltos cabos*, etc.» debia decir *sinpar*, con lo que quisimos significar que, cual otra Dulcinea del Toboso, no tiene par el inspirado autor de los *sueltos cabos* del carlismo. Y á propósito de ellos, debemos significarle nuestro disgusto, que de fijo será general, por haber aparecido hoy «La Crónica» con tan escasa seccion de *cabos sueltos*. Por Dios, que no se desanime su autor, á quien por nuestra parte no cesaremos de alentar para que favorezca al publico todos los dias con muchos, muchísimos de sus sabios é incomparables *cabos sueltos*.

Otra errata. Léase en nuestro tercer suelto local del mismo número, donde dice *plaza mayor plama mayor*.

Aunque usando de una figura, dice el sapientísimo autor de los *cabos sueltos* del colega carlista, que se enterró en Villa-Carlos á la República por haber colocado un gorro frigio sobre el féretro de un republicano en su entierro, y nos permitimos preguntar á su reverencia, valiéndonos de igual argumento ¿cuando se conduce al campo santo á algun sacerdote con el bonete encima del ataud, ó á algun militar con su morrión, se entierra á la Iglesia ó á la milicia? No es que pretendamos con esto haber atado el *cabo suelto*; ni pensarlo siquiera, porque es tarea muy superior á nuestra insuficiencia. Quizá mas afortunado el colega republicano consiga efectuarlo.

Suplicamos al autor del segundo remitido que publica hoy «El Menorquin y que firma con el pseudónimo de *Un músico* tenga á bien rectificar el encabezamiento del mismo que dice «Contestacion al Constitucional etc. etc.», pues no es al «Constitucional», completamente ageno á la polémica, á quien queria seguramente contestar, sino al autor del remitido á que alude.

CORREO DE AYER.

A las 3 1/2 de la tarde de ayer fondeó en este puerto el vapor correo «Menorca», procedente de Barcelona y Alcudia. De los periódicos recibidos extractamos lo siguiente.

MADRID 29 DE OCTUBRE.

La comision del Congreso de diputados, encargada de informar sobre el estado de las clases obreras, ha acordado entre otras cosas, llamar á su seno á todos los representantes de la prensa madrileña, para darles cuenta de sus trabajos y de su modo de pensar en asunto tan complejo. Despues se consultará tambien á las personas y corporaciones que en provincias puedan contribuir á esclarecer convenientemente dicho asunto.

Segun una orden del almirantazgo que publica hoy la Gaceta, se aplazan hasta el dia 2 de noviembre los exámenes para el ingreso en la escuela naval flotante, por ser dia feriado el primero.

Se han declarado en huelga 36 operarios de las fábricas de hierro de los alrededores de Bilbao, de los de la clase de moldeadores.

Las fábricas, sin embargo, continúan funcionando, y el gobernador de la provincia ha adoptado las medidas necesarias para impedir que los que en ellas trabajan sean molestados por los huelguistas.

La orden para la declaracion de soldados ha suscitado la duda de si corresponde hacerla á las comisiones permanentes ó á las diputaciones provinciales.

El gobierno ha recibido alguna consulta en este sentido.

El gobernador de Cádiz dice en telegrama recibido ayer:

«La viruela sigue en el mismo estado, la salud pública en el resto de la provincia, buena.»

Las tormentas de los dias 22 y 23 han destruido grandes trozos de las carreteras que conducen á Almería, inhabilitando el paso por completo.

Ha sido despedido para lazareto sucio el buque alemán «Grulo Von-Bolon» que procedente de Constantinopla ha fondeado en Cadiz, por considerarse peligrosa para la salud pública su permanencia en dicho puerto.

Tambien parece que al fin se ha resuelto que el buque «Genitore Nicolo» se haga inmediatamente á la mar, aunque prestándole todos los auxilios que su estado reclama.

Ha fondeado en el puerto de Coruña la corbeta de vapor, de la marina de guerra norte-americana «Juniata».

Un dia de estos volverá á reunirse la comision de periodistas encargada de formular las bases definitivas para la asociacion de los mismos.

El diputado señor Barrio y Mier ha presentado al Congreso una esposicion del presidente y secretario de la asociacion de médicos y farmacéuticos de esta córte, que piden se exima á los profesores que perciben sueldos municipales del descuento que se les hace, teniendo en cuenta que ya pagan arbitrios.

Ha sido aplazado hasta primero de enero el plazo señalando para la presentacion de memorias para el concurso literario creado por la asociacion hispano-portuguesa.

El «Correo militar» periódico dedicado á defender los intereses del ejército, cuya mision cumple con severa imparcialidad, hace la siguiente declaracion:

«Nos cumple el decir que el señor general Basols va interpretando paulatinamente los deseos de la inmensa mayoría del ejército y llevando el terreno de la práctica excelentes ideas, que darian preciados frutos en un porvenir no lejano si se respetasen por los sucesores del actual ministerio del ramo.»

Contra lo que algunos esperaban, los estudiantes de medicina de esta capital, no han repetido ayer su manifestacion. Por la mañana celebraron una reunion en la que acordaron, despues de haber oido el consejo de algunos profesores, elevar una esposicion al ministro de Fomento pidiendo que se revisen los expedientes de los antiguos catedráticos que no tenian sus plazas por oposicion, antes de ponerles en aquellas. Los profesores dimisionarios no han asistido á clase, pero hoy es probable ya asistan. El Sr. Gobernador, que desde anteayer se habia ocupado de este asunto, por lo que podia influir para la intranquilidad de algunas familias, no ha contribuido poco á que la cuestion se cortará en su origen y no se diera el espectáculo de que los jóvenes escolares pasaran en grupo por la capital.

MADRID 30 DE OCTUBRE.

Hoy recibimos los siguientes detalles sobre el estado en que se encuentra la ciudad de Almería, con motivo de las inundaciones ocurridas en los dias 21 y 22 del corriente.

Las autoridades se multiplican y acuden todas al remedio de los males causados; continúan los trabajos para arreglar las calles obstruidas; se están desaguando las casas inundadas y continúa la demolición de las ruinosas.

Los pobres que han quedado sin hogar continúan albergándose en el piso bajo del gobierno civil y en las casas consistoriales, como asimismo en algunos templos.

Tambien se trabaja sin descanso en la limpia de las fuentes Larga y Redonda, y en la reparacion de la tubería para el gas, aunque estos trabajos durarán siete u ocho dias.

Los muros del nuevo cementerio amenazan ruina y se trabaja para evitarlo.

No han sido hallados aun los cadáveres de algunas personas, cuya falta se nota. El muelle en construccion está casi obstruido, y piedras, árboles y otros efectos arrastrados al mar, forman una especie de contra-muelle agua adentro, por el que se camina con seguridad.

El rio Andarax, en su desbordamiento, ha causado en la vega destrozos grandisimos; las fincas han quedado completamente arrasadas, y la mayor parte de los labradores y propietarios quedan reducidos á la mayor miseria.

A escitacion del gobernador, se ha abierto una suscricion para socorro de las viudas y huérfanos y para favorecer á los más necesitados. Los alcaldes, acompañados de vecinos honrados, recorrieron los barrios formando relaciones para remediar tantas necesidades.

Las noticias que empiezan á recibirse en la capital, sobre las desgracias ocurridas en los pueblos de la provincia, son desconsoladoras; la ruina se ha hecho casi general en aquella provincia, y en mucho tiempo no podrá reponerse de las pérdidas experimentadas.

La vega de Berja ha quedado asolada; en la poblacion se hundieron multitud de casas.

En Seron tambien han ocurrido muchos desastres, desbordándose los rios Almanzora y Bohoyar causando gravísimos perjuicios en las propiedades y destruyendo seis ojos de los siete que constituyen el magnífico puente construido en la carretera de Baza

á Huerca Overa.

En el pueblo de Rioja, de la misma provincia, en Olula del Rio, Alhabia, Sierra, Purchena, Canjayar y otros mas insignificantes, han ocurrido tambien desgracias de gran consideracion.

Once pagos de gran estension han desaparecido por completo, quedando convertidos en arenales y sumidos en la miseria sus moradores.

La Iglesia de Ragon, que tambien ha sufrido mucho, amenaza ruina, como asimismo la de Bentarique.

Las fincas enclavadas en las márgenes del rio que baña la villa de Cuovas de Vera, y la carretera provincial, en sus kilómetros 1, 2 y parte del tres están destruidas, llevándose la corriente los molinos, arrastrando á un hombre hasta el mar.

En la poblacion de las Dalías, en Macrel, en Armuña, en Sufi y en Frines tambien han sido arruinadas muchas casas y casi perdidas las cosechas.

El «Tiempo» ha recibido una carta de París en la que se dice:

«En vista de lo que dicen los periódicos carlistas sobre fusiones y de su intemperancia contra altísimas personas, debo decir:

1.º Que D. Carlos sabe que el partido que aparenta defenderlo, y lo que hace es tomarlo por instrumento de sus planes, está profundamente dividido.

2.º Que la mayor parte de lo que dicen y escriben los llamados carlistas, lo desapruueba D. Carlos.

3.º Que D. Carlos ha hecho presente sus deseos de fusion, como dijo el «Tiempo» hace cerca de un mes, por medio de una autorizadísima persona (creemos que el obispo de Ginebra.)

4.º Que D. Carlos empieza á prescindir en sus resoluciones de alguno infundadamente considerado jefe del partido.»

De Almería dicen que, entre los efectos que el rio Andarax ha depositado en su desembocadura, hay sillas solás y camas de caoba, y otros muebles, que por su clase demuestran haber pertenecido á habitaciones decentemente amuebladas. Es de presumir que procedan de los pueblos de la ribera, en donde se asegura que el rio ha causado perjuicios inmensos. Tambien hay quien sospeche que entre esos deepojos han de hallarse algunos cadáveres.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

de el «Diario de Barcelona.»

Madrid 1.º de noviembre.

A las dos de esta tarde se ha reunido en el teatro de la Opera la junta general de la asociacion hispano-portuguesa bajo la presidencia del general Contreras. El Sr. Santa Cruz no ha podido asistir por hallarse enfermo. Han hablado varios oradores, entre ellos los Sres Valdes, Rojo, Pellon, Moret, Diaz y Perez y el vizeconde de Moreira. Se ha tratado de la Exposicion internacional. La junta directiva ha formulado una proposicion encomendando al señor vizeconde la formacion de una asociacion igual en Portugal. Se han aprobado varias proposiciones y se ha nombrado individuo honorario al vizeconde de Moreira. La Junta directiva ha propuesto para socios honorarios á los demás portugueses que asistieron á la reunion, levantándose luego la sesion.

Madrid 2.

La Gaceta publica los decretos admitiendo la dimision á D. Benigno Contreras del cargo de gobernador de Murcia, nombrando para reemplazarle al señor Rodriguez Ferrer, y nombrando al general Gandara jefe del cuartó militar del Rey.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Recaudacion de contribuciones de Alayor y Mercadal.

Se avisa á los Sres. Contribuyentes por concepto de Territorial de dichos pueblos, residentes en Mahon, se sirvan satisfacer sus respectivas cuotas del presente trimestre los dias 7, 8 y 9 del corriente noviembre de 9 á 4 del dia en la calle Anunciay número 15.—Mercadal 4 de Noviembre de 1871.—Por el Banco de España, El delegado de la recaudacion.

José Carreras.

Alcaldia popular de Mahon.

Habiendo fallecido en la isla de Cuba el soldado del batallon cazadores «Voluntarios del Orden» Pedro Pons Muñoz, hijo de José y Maria, natural de Mahon, se hace público en los periódicos de esta ciudad, á fin de que los padres y en falta de estos los parientes mas inmediatos del finado puedan presentarse á esta Alcaldia para enterarles de un asunto que les interesa. Mahon 2 Noviembre de 1871. El Alcalde 1.º, Gerónimo Escudero.

El Sr. Subgobernador de esta isla con fecha 30 de Octubre último, me dice lo siguiente:—El Sr. Gobernador interino de la provincia me dice con fecha 21 del actual, lo que sigue:—Con fecha 3 de enero último dije á V. S. lo siguiente: En vista del oficio de V. S. fecha 31 de diciembre último, en que traslada otro del Presidente de la Junta del Cementerio de esa ciudad, solicitando se autorize la reforma del art. 45 del Reglamento de dicho cementerio aprobado por este Gobierno en 24 de Octubre de 1866, en el sentido de que el sepulturero pueda cobrar de cada interesado un escudo por cada nicho que en el mismo se construya, con el objeto de que pueda atender á su subsistencia, he resuelto acceder á dicha peticion cuidando V. S. de que la indicada reforma se haga del modo espresado y obtenga la debida publicidad.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público. Mahon 2 Noviembre de 1871.—El Alcalde 1.º, Gerónimo Escudero.

En la plaza del Carmen n.º 2 se ha recibido un gran surtido de esteras de todas clases y colores y de junco.

Nodriza.

Hay una que desearia encontrar criatura para amamantar en su propia casa. En esta imprenta darán razon.



PIANINO RIQUISIMO PARA VENDER.

Hay uno nuevo oblicuo con maquina perfeccionada y apagador celeste por un precio módico, al contado ó á plazos. Tambien se admitirá como parte de pago

Y por justo valor algun piano usado. En esta imprenta informarán.

EL FANDANGO

Almanaque ilustrado para el año bisiesto de

1872.

Se venden en esta Imprenta al precio de

4 Reales el ejemplar.

CURSO TEÓRICO Y PRÁCTICO

TAQUIGRAFIA ESPAÑOLA

ó sea

Arte de escribir con la misma velocidad que se habla, dispuesto de manera que pueda aprenderse sin necesidad de maestro, por don José Rivas Perez.

Véndense en esta imprenta á 9 rs. cada ejemplar.

COMPOSICION VEGETAL.

para mantener bien la boca y corregir las enfermedades que se desarrollan en ella.

Para conservar bien la boca, corregir el mal olor y las varias enfermedades que se desarrollan en ella, como el escorbuto, caries de las muelas, etc. basta echar unas cuantas gotas del liquido en una jicara de agua, para hacer un enjuague despues de cada comida. Si á la persona que lo ha de usar no le incomoda, en vez del agua es mejor emplear en vino, cuyo caso se pondrá en el vaso dos cucharadas grandes de vino puro, y una de las de tomar café de este liquido. Así lo usarán tambien las personas que tengan flojas las encías ó que den sangre con facilidad. En las caries ó muelas carcomidas empléase el liquido solo, empapando con él unas hilas que se pondrán en la cavidad. Precio de cada botellita 5 rs. vn.

En Mahon en esta imprenta.

DE LOS MARES

El Milano novela histórica-maritima original de

D. ALEJANDRO BENISIA.

Consta esta interesantísima publicacion de 2 tomos ilustrados con 22 láminas, cuyo coste total es de 24 reales vellon.—Véndese tambien por tomos y medios tomos á los precios de 4 2 y 6 rs.

Queda abierta la suscripcion en esta imprenta.

AL

DIARIO DE BARCELONA

(El Ebrass)

se admiten suscripciones en esta imprenta, Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

HISTORIA DE GIL BLAS DE

SANTILLANA.

Se suscribe en esta Imprenta.

Se han recibido ejemplares del muy celebrado

ALMANAQUE

DE LOS CHISTES

para el año bisiesto de 1872.

buen papel y tipos nuevos.

A pesar del lujo de la obra, el precio de cada entrega es sólo de

Un cuartillo de real en toda España.

Se admiten suscripciones en esta imprenta, Bastion 39, donde los que gusten podrán enterarse del prospecto y entrega primera.—Se ha repartido el cuaderno 3.º

AMOR DE ESPOSA.

por ANTONIO DE PADUA.

Esta publicacion se hace por entregas de 8 páginas en cuarto prolongado, impresas en

Imp. de M. Parnal.